

Laupersdorf, Februar 2023

## Jahresbericht der Präsidentin 2022

Die Zeit vergeht wie im Flug und das 2022 gehört bereits zur Vergangenheit. Ein weiteres Mal wurden wir mit vielen Unruhen und Welteinflüssen auf die Probe gestellt. Vor Jahren hätte niemand gedacht, dass die Weltgeschichten unser tägliches Tun so beeinflussen können. Umso wichtiger ist es, dass wir im Kern zusammenhalten und uns nicht beirren lassen von solchen Machenschaften und Tragödien.

Somit wende ich mich mit meinem sechsten Präsidialbericht an Sie liebe VBB-Mitglieder. Bereits ist unser „Verein Berufsbildung“ im zehnten Vereinsjahr und wir konnten langsam wieder in die Normalität der Aktivitäten gehen. Wenn ich zurückdenke, kommt es mir manchmal wie ein schlechter Traum vor.

Die 9. Mitgliederversammlung war für uns ein weiteres Mal eine Herausforderung. Wir wussten zum Zeitpunkt der Vorbereitung nicht wie die Corona-Lage war und hatten uns für den sicheren Weg, einer online Versammlung, entschieden. Ich danke Ihnen, dass Sie an der schriftlichen Präsenz teilgenommen haben, Ihrer Zustimmung und das Vertrauen an den VBB.

Im Herbst dann der Lichtblick - wir konnten unseren Berufsbildner-Anlass physisch durchführen. In der Kantonsschule Solothurn durften wir mit dem Thema „Psychische Gesundheit von Lernenden“ über hundert Interessierte begrüßen, was unsere Erwartung weit übertraf.

Mit unseren 4 Vertiefungsangeboten...

- Förderung der Widerstandsfähigkeit von Lernenden mit dem Portfolio «Lueg zu dir» von Iradis
- Psychische Gesundheit bei Jugendlichen und jungen Erwachsenen: Unterstützungsmöglichkeiten der IV beim Einstieg in die Berufswelt
- Beratung und Begleitung von Jugendlichen und jungen Erwachsenen mit psychischen Problemen unter Einbezug der beteiligten Akteure
- Risikokonsum und Suchtverhalten bei Jugendlichen - als Berufsbildner externe Hilfsangebote wirksam nutzen

... konnten wir Möglichkeiten schaffen, damit die Berufsbildner/Berufsbildnerinnen beim Thema der psychischen Gesundheit ihrer Lernenden gezielte Unterstützung anbieten oder begleiten können. Es hat uns sehr gefreut und bereichert Sie wieder einmal zu sehen um den Austausch zu pflegen.

Folgende Anlässe konnten wir im Jahr 2022 finanziell unterstützen:

- Infotag EBA | 31. März 2022
- IB Live Grenchen | 3. bis 6. Mai 2022
- Erlebnistage Beruf | 20. Juni 2022 - 1. Juli 2022
- Diplomfeier der Berufsbildung 5.3+ | 26. August 2022
- BIM AARELAND 2022 | 30. Aug. - 1. Sept. 2022
- Lehrstellenbörse Solothurn & Umgebung | 8. Sept. 2022
- Lehrstellenbörse Oensingen | 16. September 2022
- Wirtschaftstag für Sek P Schüler/innen | 26. + 29. September 2022
- Erlebnismesse tunSolothurn.ch | 3. - 9. November 2022

An dieser Stelle bedanke ich mich herzlichst bei IHNEN - unseren VBB-Mitgliedern für das Vertrauen, das sie uns entgegen bringen - sowie für die finanzielle Unterstützung.

Ein besonderer Dank geht an meine Vorstandsmitglieder und unserem Sekretariat für eure Unterstützung und die konstruktive Zusammenarbeit zum Wohle der Lernenden.

Ich wünsche Ihnen und eurer Institution viel Kraft, Energie und Durchhaltewillen.



Karin Büttler-Spielmann  
Präsidentin VBB